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Оперативность и актуальность 
в концерне

Под руководством председателя Андрея РЫБАКОВА в концерне «Белнефтехим» прошло совеща-
ние по вопросам информационной политики. В мероприятии приняли участие представители ад-
министрации предприятий химической и нефтехимической отрасли, представители идеологиче-
ского направления, редакторы и журналисты корпоративных СМИ.

8 сентября 2022 года в ОАО «СветлогорскХимволокно» прошло ежегодное лично-ко-
мандное первенство  пожарных дружин структурных подразделений Общества. 19 це-
хов предприятия соревновались за право стать лучшими.

На старте - пожарные дружины Общества

Во время совещания. Фото «Вестник Белнефтехима».

 соревнования ДПД

Поздравляем!
Уважаемые работники и вете-

раны предприятия! 
17 сентября Бе-

ларусь отмечает 
знаменательную 
дату – День на-
родного един-
ства. 

Этот день на-
поминает нам о судьбоносных 
событиях в  истории родной зем-
ли. 17 сентября 1939 года было 
положено начало воссоединению 
Восточной и Западной Беларуси, 
формированию единой белорус-
ской нации. 

События последних лет по-
казали, что мы должны знать 
и ценить свою историю. И чем 
больше мы будем знать о про-
шлом нашей страны, тем мень-
ше будет оставаться недопони-
мания и разногласий. День народ-
ного единства мы встречаем с 
особыми чувствами: уважением 
и признательностью к предкам 
и  гордостью за весь белорусский 
народ. 

Этот праздник  призван объ-
единить все поколения белорусов, 
ведь Родина у нас одна, а мечта 
каждого гражданина страны – 
жить в мирной и процветающей 
Беларуси.

День народного единства – на-
путствие нашим детям и внукам 
– беречь суверенитет, сохранять 
мир и благополучие  на родной 
земле. 

Поздравляем вас с праздни-
ком! Желаем  крепкого здоровья, 
мирного неба, семейного тепла и 
успехов в любых начинаниях.

Василий ВОВк, 
первый заместитель 

генерального директора – 
главный инженер 

ОАО «СветлогорскХимволокно». 
Мария ПинчУк, 

председатель профсоюзного 
комитета.

Открыл заседание пред-
седатель концерна «Бел-
нефтехим»  Андрей Ры-

БАкОв.
- Раньше людей, которые се-

годня присутствуют на совеща-
нии, называли «бойцами неви-
димого фронта». С каждым днем 
этот фронт приобретает всё боль-
шую значимость, следовательно, 
растет и ответственность. Сейчас 
давление на нашу страну в целом 
и нефтехимическую отрасль в 
частности – беспрецедентно. Но 
не только мы, весь мир находится 
в очень сложном периоде своего 
развития. в последние годы мы 

стали свидетелями информаци-
онной войны, когда демонизи-
руются не только руководители 
отдельных государств, но и госу-
дарства в целом. Однако в новых 
условиях нам нужно работать 
ещё  более эффективно,  искать 
свои точки роста. Уверен, что 
наши предприятия справятся и с 
этой стрессовой ситуацией. Неко-
торые из них уже переориентиро-
вались. Наступает время возмож-
ностей, использовать которые 
нужно с максимальной пользой.

Глава концерна по нефти и хи-
мии рассказал  о принципах ин-
формационной работы  и комму-

никационной политики в органи-
зациях концерна на современном 
этапе, нацелил организации на 
тесное сотрудничество для рас-
ширения присутствия в информа-
ционном пространстве.

во время совещания Андрей 
Алексеевич отдельно отметил 
важнейшую  роль массмедиа и 
акцентировал внимание на зада-
чах, которые должны решаться в 
информационной сфере. 

Обзоры интернет-площадок, 
на которых присутствуют СМИ, 
целевую аудиторию печатных 
изданий, статистические данные 
о белорусских пользователях и 

читателях пабликов, групп и ин-
тернет-блогов представила в до-
кладе пресс-секретарь концерна 
Ольга СПЕХОвА. 

О мультимедийности и муль-
тиформатности в печатных и ин-
тернет-изданиях, уникальном па-
триотическом проекте «Горжусь 
своей семьёй», информационной 
работе на своих предприятиях 
рассказывали заявленные до-
кладчики.

После докладов  спикеры от-
ветили на вопросы и поделились 
интересующей аудиторию инфор-
мацией. 

Инна СКИБА.

По словам начальника отдела охраны труда Дмитрия кАРА-
кИ, соревнования среди пожарных дружин  проводятся с 
целью повышения боеготовности дружин подразделений,  

улучшения спортивно-массовой работы членов дружин, определе-
ния наиболее подготовленных пожарных дружин и на их основе 
создания сборной команды для участия в городских и отраслевых 
соревнованиях по пожарно-спасательному спорту. 

Традиционные соревнования пожарных дружин структурных 
подразделений проходят в три этапа: боевое развёртывание с 
установкой пожарной колонки на пожарный гидрант; боевое раз-
вёртывание от пожарного крана и тушение нефтепродуктов в про-

тивне с помощью порошкового огнетушителя (ОП-
5).

Победителями первого этапа соревнований ста-
ли члены пожарной дружины ЦРиОЭО ЗИв, устано-
вившие пожарную колонку на пожарный гидрант и 
развернувшие рукавную линию за 17,01 сек. второе 
место заняла пожарная дружина ПЦ-3. Третьими 
стали участники дружины ЦСХиОГ.

Победителями второго этапа опять стали члены 
пожарной дружины цеха по ремонту и обслужива-
нию энергетического оборудования. Их результат 
выполнения упражнения – 12,18 сек. вторыми в 
упражнении стали дружинники РМЦ. Третье место 
на этом этапе – у ЦЭС.

в третьем этапе соревнований участвовали по 
одному представителю от каждой команды. Участ-
ники в боевой одежде пожарного, каске с забралом 
и в крагах должны были потушить горючую смесь, 
залитую на противень. От линии старта до финиша 
– 70 метров. Лучшее время при выполнении упраж-
нения показала пожарная дружина ЦЭС. Евгений 
СТУкАЧ, электромонтер по ремонту аппаратуры 
релейной защиты и автоматики, преодолел дистан-
цию и выполнил задание за 13,37сек. Остальные 

призовые места распределились следующим образом:
2 место - ЦРиОЭО ЗИв (Александр ФЕЩЕНкО,  электромонтер 

по ремонту и обслуживанию электрооборудования);   
3 место -  ПЦ№3 (Евгений МЕЛЬНИкОв, аппаратчик формова-

ния химического волокна).
Итоговое место определилось из наименьшей суммы занятых 

мест всех этапов соревнований. 
Победителем лично-командного первенства пожарных дружин 

Общества стала команда ЦРиОЭО ЗИв, на втором месте - коман-
да ПЦ№3, на третьем - команда ЦЭС.

Поздравляем!
Инна СКИБА.

Газета Открытого акционерного общества «СветлогорскХимволокно»ХимикиХимики



№35, 16 сентября 2022 года

17 сентября - День народного единства
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Правда, на которую мы имеем право

информгруппа

новое и важное 
в системе образования

Темы информационных встреч, которые регулярно прохо-
дят в ОАО «СветлогорскХимволокно», всегда актуальны. На 
одном из таких мероприятий, прошедшем на прошлой неде-
ле в актовом зале ЗПТН, обсуждали утверждённую Прези-
дентом Республики Беларусь новую редакцию Кодекса об 
образовании. 

17 сентября страна отметит День народного единства. Праздник, учреждённый в Беларуси в 2021 году, 
знаковый для нашего государства. Одним из мероприятий, посвящённых этому Дню, стала состоявшаяся 
накануне встреча поколений молодёжи и ветеранов предприятия.

новости

Медики Гомель-
щины гарантиру-
ют

Медики Гомельщины 
гарантируют: бустерная 
вакцина исключает тя-
желые формы ковида и 
летальный исход.

чистый кут
24 сентября 2022 года на 
территории Светлогор-
ского района пройдёт 
субботник. 

День без авто
В четырнадцатый раз в 

Беларуси пройдёт акция 
«День без автомобиля» 
и в этом году её проведе-
ние запланировано на 22 
сентября. 

Одной из тем аппаратного 
совещания в облиспол-
коме стала ревакцина-

ция населения области от коро-
навирусной инфекции.

Гомельщина удерживает ли-
дирующую позицию в стране по 
количеству привитых как пер-
вой, основной вакциной, так и 
бустерной — повторной. Бустер, 
подчеркивают специалисты, не 
гарантирует от заражения кови-
дом, но лишает болезнь шансов 
перейти в тяжелые формы, а так-
же исключает летальный исход.

в целом по области уровень 
заболеваемости пневмонией в 
шесть раз ниже, чем в сентябре 
прошлого года. При этом число 
заболевших ковидом с учетом 
сезонного роста респираторных 
заболеваний понемногу уве-
личивается, самыми высокими 
темпами — в Светлогорском и 
Речицком районах. в этих реги-
онах, к слову, процент привитых 
бустером ниже среднеобластного 
значения. Но число заболевших, 
конечно, несопоставимо с пи-
ковыми цифрами в 2020 и 2021 
годах. По состоянию на утро по-
недельника в медучреждениях 
области числился 191 пациент с 
«короной», при этом у всех легкая 
форма течения болезни.

gp.by

к мероприятию присоеди-
нятся на предприятиях, 
организациях, учрежде-

ниях. коллективы могут принять 
участие в акции и в другие сроки.

Заработанные на районном 
субботнике денежные сред-
ства перечисляются на вне-
бюджетный счет райисполкома 
в формате IBAN  BY52AKBB 
36424290013003200000 в ОАО 
«АСБ «Беларусбанк» BIC 
AKBBBY2X УНП 400019707 (с по-
меткой в назначении платежа «за 
районный субботник»).

Организаторы акции - Ми-
нистерство природных 
ресурсов и охраны окру-

жающей среды РБ совместно с 
Министерством внутренних дел 
Республики Беларусь. 
Цель акции - обратить внимание 
общественности на большую 
экологическую проблему горо-
дов, качество атмосферного 
воздуха, показать отношение 
человека к своему здоровью и, 
конечно, пропаганда здорового 
образа жизни.
Мероприятие добровольное и 
его организаторы призывают от-
казаться на один день от исполь-
зования автомашин для личных, 
производственных и служебных 
нужд, что позволит улучшить 
экологическую обстановку в го-
роде.

в мероприятии также приняли 
участие представители админи-
страции, профсоюзного комитета 

ОАО «СветлогорскХимволокно», и на-
чалась встреча с экскурса в прошлое, с 
мысли о том, насколько важно знать и 
помнить историю своей страны. 

Западная часть Беларуси оказалась 
отделена от восточной в результате под-
писания 18 марта 1921 года Рижского 
мирного договора. С одной стороны его 
подписывали РСФСР и УССР, а с другой 
– Польша. Мнение беларусов в вопро-
се разделения никто не спрашивал. Так, 
западная Беларусь оказалась в составе 
Польши. 1 сентября 1939 года Германия 
напала на Польшу, а 17 сентября войска 
красной армии заняли Западную Бела-
русь, что означало воссоединение запад-
ной части Беларуси с восточной. 17 сен-
тября для беларусов - символ объедине-
ния, именно в 39-м страна стала единой 
и целой. Страна, разделенная без малого 
на 20 лет, наконец, объединилась.

Беларусам восточных окраин межвоен-
ной Польши жилось не сладко, и об этом 
говорили на встрече. Польские власти 
проводили политику полонизации, ликви-
дировались немногочисленные белорус-
ские национальные и культурные органи-
зации. Западные беларусы натерпелись 
от польской власти. 

- Я родом из города высокое Брестской 
области. Там есть улица 17 сентября, на 
которой, к слову, жил мой одноклассник, 

- делился воспоминаниями 
заместитель генерального 
директора Руслан НЕМЕРЮк. 
- в школе этой дате были 
посвящены тематические 
уроки, и мы знали, что это за 
событие в истории, что оно 
значит для нашей страны. От 
старожилов, которые застали 
те времена, я не слышал ни 
одного положительного отзы-
ва о том, как хорошо жилось 
при польской власти. У детей-
беларусов не было никакой 
перспективы. Единственный 
положительный отпечаток 

йска красной Армии встречали с радостью, 
ждали. Благодаря тем событиям, сегодня мы 
живём в светлом, чистом, процветающем го-
сударстве, где граждане имеют социальные 
гарантии и права.

Участники встречи были единодушны в 
том, что наша историческая память и есть та 
связующая сила, которая делает из разроз-
ненных разными интересами людей единый 
народ, а учреждение Дня народного един-
ства – это желание отстаивать собственную 
историческую правду, на которую мы имеем 
право.

Завершилась встреча на лёгкой ноте. 
Участники мероприятия проверили свои 
знания белорусского языка, поговорок и по-
словиц, а напоследок зал наполнился заду-
шевными народными песнями.

Елена ВОЛОДИНА.

польского наследия – развитое в Брестской области фер-
мерское хозяйство. Моя бабушка, которой сегодня 96 лет, 
живёт недалеко от Беловежской пущи, в деревне каме-
нюки, рассказывала, как несладко жилось под панами, как 
забирали всё, как нелестно отзывались о беларусах. во-

О н о в о в в е д е н и я х 
в этой отрасли 
химикам вкратце 

рассказала главный спе-
циалист районного отдела 
образования Светлогор-
ского райисполкома Ната-
лья СОЛОвЕЙ. Подробно 
ознакомиться с пунктами 
новой редакции кодекса 
об образовании можно в 
открытом доступе на сайте 
Министерства образования 
Республики Беларусь. 

Один из важных момен-
тов новой редакции говорит 
о том, что раньше в школу 
брали тех, кому исполнится 
шесть лет до конца сентя-
бря. 

- Теперь вводится воз-
можность принимать в по-
рядке исключения детей, 
которым шесть лет испол-
нится до 31 декабря перво-
го учебного года, - уточ-
нила главный специалист 
РОО. - в этом случае перед 
поступлением потребуется  
справка, подтверждающая, 
что ребёнок готов к обуче-
нию и окончательное реше-
ние о приёме таких детей 
принимает педсовет.

Узаконена действовав-
шая ранее норма о закре-
плении микрорайона за 
учреждением образования. 
Остальных желающих - при 
наличии свободных мест.

- Если раньше учебный 
год длился до 31 мая, то 
теперь будет начинаться 1 
сентября и длиться по 31 
августа, - обратила внима-
ние Наталья владимиров-

на на ещё одно новшество. 
- Это объясняется тем, что 
во время летних каникул в 
школах работают летние 
лагеря, проводятся меро-
приятия, что также являет-
ся образовательным про-
цессом.

Факультативы по суб-
ботам ранее проводились 
только для учеников стар-
ших классов, теперь, начи-
ная с 5-го класса.

Что касается дистан-
ционного обучения, то в 
обновлённом кодексе оно 
закреплено как самостоя-
тельная форма получения 
образования. 

- кроме того, оптимизи-
рованы виды учреждений 
дошкольного образования, 
- добавила  Наталья вла-
димировна. - в прошлой 
редакции их было шесть, 
в новой остались только 
три вида: детский сад; са-
наторный детский сад; до-
школьный центр развития 
ребенка. Тем не менее, это 
не повлияет на количество 
учреждений дошкольного 
образования.

в сфере дошкольного 
образования появятся воз-
можности для дополни-
тельного образования де-
тей и молодежи.

- Это позволит проводить 
в учреждениях занятия в 
кружках и иные виды работ 
для развития способностей 
воспитанников, - проком-
ментировала главный спе-
циалист РОО. 

вопрос, который волнует 

многих родителей и кото-
рый активно обсуждался на 
информационной встрече, 
это – родительские денеж-
ные взносы в детских садах 
и школах. 

- Финансирование рас-
ходов на содержание  уч-
реждений образования 
осуществляется за счёт 
средств Республиканско-
го и местного бюджетов, 
средств учредителей и 
средств, приносящих  до-
ход в деятельности, а так-
же безвозмездной спонсор-
ской помощи, незапрещён-
ных законодательством 
Республики Беларусь (ст. 
137 кодекса Республики 
Беларусь об образовании), 
– напомнила Наталья СО-
ЛОвЕЙ. – Что касается 
участия родителей, закон-
ных представителей вос-
питанников и учащихся в 
укреплении материально-
технической базы учреж-
дения, то эта деятельность 
строго  регламентируется 
Положением о попечитель-
ском совете учреждения 
образования, которое было 
утверждено Министер-
ством образования Респу-
блики Беларусь от 25 июля 
2011 г. № 146.  Подробно с 
пунктами Положения мож-
но ознакомиться на сайте 
Министерства образования 
Республики Беларусь.

Наталья владимировна 
сразу внесла ясность:

- Ни классный руково-
дитель, ни родительский 
комитет не имеют права 

собирать денежные сред-
ства. Деньги собираются 
только попечительским 
советом. Также добавлю, 
что попечительский совет 
является органом само-
управления учреждения 
образования и решение о 
его создании  принимает-
ся инициативной группой, 
в состав которой могут 
входить законные пред-
ставители обучающихся, 
педагогические работники, 
представители обществен-
ных объединений и других 
организаций, иные лица.  
Только в компетенции попе-
чительского совета опреде-
лять направления, размер 
и порядок использования 
средств. Это - и укрепление 
материально-технической 
базы учреждения,  и совер-
шенствование организации 
питания обучающихся, а 
также проведение спортив-

ных, спортивно-массовых, 
физкультурно-оздорови-
тельных, социально-куль-
турных, образовательных и 
многих других мероприятий. 
Собранные средства пере-
водятся на счёт в банке и их 
использование регламенти-
ровано Положением. 

Ещё один немаловажный 
вопрос, который волнует 
каждого родителя, - список 
необходимого для ребёнка, 
поступающего в детский 
сад.

- Со списком необходи-
мых предметов для ребёнка 
также можно ознакомиться 
на сайте Министерства об-
разования, - добавила глав-
ный специалист РОО. - всё, 
что больше списка, пред-
ложенного Министерством 
образования, решает попе-
чительский совет.

Елена ВОЛОДИНА.

В информвстрече приняли участие заместитель генерально-
го директора Руслан НЕМЕРЮК,  главный специалист РОО 
Наталья СОЛОВЕЙ, замначальника Светлогорского РОВД 
Юрий СЕЛЮК.
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По-прежнему убеждены в профсоюзном комитете. А посему, постоянно со-
вершенствуясь и развиваясь, находя новые формы подачи информации, 
профсоюзный комитет регулярно проводит обучающие семинары для пред-
седателей цеховых комитетов и профкомов структурных подразделений, об-
щественных инспекторов по охране труда и молодёжного профактива.

В знании  - сила 

общественный инспектор

Ответственность. Вот, пожалуй, 
главный принцип, которым руко-
водствуется в своей работе ве-
дущий инженер-технолог, обще-
ственный инспектор по охране 
труда цеха углеродных волокни-
стых материалов Екатерина МА-
ЕВСКАя.

Дело, которому служишь

НАШ СОЮЗ
ПРОФ

8 сентября профсоюзным ко-
митетом ОАО «Светлогор-
скХимволокно» организо-

ван и проведён семинар-тренинг 
для общественных инспекторов 
по охране труда структурных под-
разделений заводов и унитарных 
предприятий. Его спикерами вы-
ступили заместитель председате-
ля профсоюзного комитета Люд-
мила АЛЕкСЕЕНкО, начальник 
отдела охраны труда Дмитрий 
кАРАкА и инженер бюро по тех-
ническому надзору отдела про-
мышленной безопасности и техни-
ческого надзора, технический  ин-
спектор Светлогорского районного 
объединения профсоюзов Юлия 
ГАМАЕвА.

Открыла семинар заместитель 
председателя профсоюзного ко-
митета Людмила АЛЕкСЕЕНкО. 
Традиционно начали со знаком-

ства, которое, как никогда, было 
актуально: в связи с реструктури-
зацией производства в ряды об-
щественных инспекторов влились 
новые люди. возможно, именно 
поэтому состоявшийся семинар 
стал не только информацион-
но-развивающей площадкой, но 
и предоставил возможность его 
участникам обменяться опытом с 
коллегами.

Людмила АЛЕкСЕЕНкО ознако-
мила общественных инспекторов 
с Положением «О соревновании 
общественных инспекторов по 
охране труда «ОАО «Светло-
горскХимволокно» и унитарных 
предприятий» и Методическими 
рекомендациями по осуществле-
нию общественного контроля за 
соблюдением законодательства 
об охране труда общественными 
инспекторами по охране труда в 

ков семинара на основных критериях 
оценки работы общественных инспек-
торов.

Участие в семинаре приняли и 
«новые» спикеры. Юлия ГАМАЕвА 
делилась в ходе семинара личным 
опытом работы в качестве техниче-
ского инспектора. «Общественный 
инспектор – это тот человек, который 
представляет и защищает интересы 
именно работника», - подчеркнула в 
своём обращении к участникам семи-
нара Юлия владимировна. Также в 
своём выступлении привела она не-
утешительные примеры статистики 
несчастных случаев по Светлогорско-
му району.

О мероприятиях, проводимых на 
предприятии с целью сохранения и 
создания безопасных условий тру-
да, направленных на поддержание 
здоровья и снижение заболеваемо-
сти среди работников предприятия, 
рассказал начальник отдела охраны 

спекторов на типовые нарушения, 
которые были выявлены в ходе 
проверок отделом охраны труда за 
истекший период текущего года.

Затем -  вопросы, ответы, раз-
говоры «о наболевшем», обмен 
мнениями и – практическое зада-
ние. На полученных фотоснимках 
общественные инспекторы должны 
были выявить нарушения и соста-
вить Рекомендации по их устране-
нию. Благодаря работе в группах, 
которые состояли как из вновь 
избранных, так и опытных обще-
ственных инспекторов, участники 
семинара справились с заданием 
на «отлично».

Семинар-тренинг был пронизан 
общей идеей: работа обществен-
ного инспектора направлена на 
сохранение жизни и здоровья че-
ловека труда. И  в этой работе нет 
мелочей, как и нет места равноду-
шию. ведь общественный инспек-
тор - это не просто человек, контро-
лирующий соблюдение законода-
тельства о труде, направляющий 
свои действия на поддержание 
безопасных и комфортных условий 
труда. Общественный инспектор – 
это связующее звено между работ-
ником и нанимателем. Знание сво-
его структурного подразделения, 
добросовестное отношение к свое-
му делу – вот что позволит делать 
условия труда безопасными. Но! 
каждому из нас не стоит забывать 
и о личной ответственности. О том, 
что наши здоровье и безопасность, 
охраняемые предприятием и про-
фсоюзным комитетом, в первую 
очередь, находятся в наших руках.

Завершился семинар-тренинг 
обменом мнениями, пожеланиями 
и раздачей методических матери-
алов, которые в дальнейшем бу-
дут служить подспорьем в работе 
общественных инспекторов.

Удивительным образом в этой хрупкой 
девушке сочетаются профессионализм 
и порядочность, честность и инициатив-

ность, требовательность и стремление, как бы 
банально это не звучало, сделать всё, к чему 
причастен человек, лучше. Именно стремление 
Екатерины к развитию, движению вперёд «по-
дарило» коллективу предприятия прекрасного 
специалиста.

Окончив Светлогорский индустриальный 
колледж по специальности «техник-технолог» 
с красным дипломом, Екатерина принялась за 
поиски работы. Оставила резюме в отделе ка-
дров нашего предприятия. И в мае 2012 года 
перешагнула заводскую проходную в качестве  
аппаратчика карбонизации.

Работа увлекла. Технологическая цепочка, 
оборудование, коллектив – девушка жила рабо-
той, вникая в её мельчайшие детали и подроб-
ности. Спустя время назначили исполняющей 
обязанности инженера-технолога. И здесь воз-
никла новая потребность – получение высшего 

Екатерина была утверждена в долж-
ности инженера-технолога. Пытливый 
ум, желание во всё вникать самой, до-
водить начатое до конца, понимание и 
знание дела, всё то же стремление к 
лучшему, привели девушку не только 
к должности ведущего инженера-тех-
нолога цеха, но и к избранию её кол-
лективом общественным инспектором 
по охране труда. И здесь, как отметит 
моя собеседница, также важны слажен-
ность в работе всего коллектива, ува-
жение, понимание, поддержка и взаи-

семинар

организациях концерна «Белнеф-
техим». Также Людмила Павловна 
акцентировала внимание участни-

труда Дмитрий кАРАкА. Также в сво-
ём выступлении Дмитрий Николаевич 
обратил внимание общественных ин-

Общественный инспектор по охране труда цеха угле-
родных волокнистых материалов ЗИВ Екатерина 
МАЕВСКАя.
профильного образования. Будучи студенткой третье-
го курса Могилёвского университета продовольствия, 

мовыручка. А ещё умение не просто 
смотреть, а видеть и замечать. Не 
просто выявлять недостатки, а нахо-
дить пути и способы к их устранению. 
И, снова ответственность. в первую 
очередь, перед самим собой. Осозна-
ние того, что ты и только ты в ответе 
за дело, которому служишь.

Сегодня, по словам самой Ека-
терины, в работе ведущим инжене-
ром-технологом и общественным ин-
спектором помогает её накопленный 
опыт, знание производства изнутри. 
Подспорьем в работе общественного 
инспектора служат и семинары-тре-
нинги, проводимые профсоюзным ко-
митетом, поездки по обмену опытом 
в рамках семинаров на родственные 
предприятия. 

О Екатерине МАЕвСкОЙ, её про-
фессиональных шагах, мечтах, 
стремлениях и интересах, планах на 
будущее и перспективах можно гово-
рить долго – настолько интересен и 
разнообразен человек. …да и зачем 
говорить. Главное, можно быть уве-
ренным  - лучшим традициям хими-
ков – жить!

В работе веду-
щим инженером-

технологом и 
общественным 

инспектором по-
могает накоплен-
ный опыт, знание 

производства 
изнутри. 
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в редакцию и рассказала, 
что удалось сде-
лать. 

- в Москов-
ском институ-
те детской и 
взрослой не-
врологии име-
ни Святителя 
Луки мы прошли 
обследование. Та-
ким образом, перво-
начальный диагноз ПвЛ 
(перивентрикулярная лейко-
маляция), с которым мы при-
были, не подтвердился. Был 
поставлен другой диагноз: 
ФкД (фокальная кортикальная 
дисплазия), назначено другое 
лечение. Далее мы записа-
лись на приём к нейрохирургу, 
который вместе с командой 
коллег-профессионалов дал 
добро на операцию.  

Прооперировали Серёжу 22 
апреля, выписали 27-го. По 
словам мамы, послеопераци-
онный и восстановительный 
периоды  прошли удовлетво-
рительно. 

1. волейбол, настольный тен-
нис, стрельба.

2. На предприятии я рабо-
таю с 2001 года. Первое место 
работы – прядильный цех №2. 

Именно с этого времени я 
— постоянный участник 

спартакиады Обще-
ства. в цехе 

н е т к а н ы х 
материалов 

работаю с 
2012 года, где 
также актив-
но принимаю 
участие в со-

ревнованиях в 
различных спортив-

С юбилеем! 
Сергея Петровича 

яРОШЕНКО поздравляет 
коллектив ЦкиТП! Пусть каждый 
день будет полон добра, пози-
тива и положительных эмоций. 
Желаем, чтобы в твоей судьбе 
никогда не было бед, чтобы 
близкие и родные люди были 
здоровы. Пусть в жизни сбудется 
всё, о чём мечтаешь!

Андрея Александро-
вича КОВАЛЁВА, Дми-
трия Александровича 
КОВАЛЁВА, Владимира 
Евгеньевича ВОЛОЩИКА 
поздравляет коллектив прядиль-
ного цеха № 3! Пусть каждый 
день вашей жизни будет напол-
нен оптимизмом и интересными 
встречами, добрыми вестями и 
улыбками близких! Здоровья, 
удачи и благополучия!

Ольгу Владимировну 
МАКРИЦКУЮ поздравляет 
коллектив ЦТСиА! Пусть нако-
пленный опыт и мудрость по-
могут вам в достижении целей! 
Пусть сбудутся желания, сохра-
нится всё хорошее, что есть в 
жизни, и умножатся мгновения 
радости, любви и оптимизма! 
Пусть Удача, Успех и вдохнове-
ние будут верными спутниками!

Ирину Владимировну 
ДМИТРОВИЧ и Ирину Ми-
хайловну ГАСАК поздрав-
ляет коллектив ЦЛ! Желаем 
быть любимицами судьбы! Пусть 
счастье согревает в каждый день 
вашей жизни и наполняет душу 
добром, теплом и радостью! 

Татьяну Николаевну 
ШКАРУБУ, Татьяну Ана-
тольевну КУЗНЕЦОВУ 
поздравляет коллектив кТЦ! 
Желаем добра и мира, улыбок 
и отличного настроения. Пусть 
всё плохое обходит стороной, 
жизненные невзгоды преодоле-
ваются с легкостью, а каждый 
день будет наполнен радостью 
и счастьем!

С Днём 
рождения! 

Геннадия Ивановича 
ЗАСИНЦА поздравляет кол-
лектив метрологической служ-
бы! Желаем, чтобы жизнь была 
полна радости, счастья, здоро-
вья, улыбок, любви и приятных 
сюрпризов. Пусть удача станет 
неотъемлемым спутником, а во 
всех начинаниях всегда сопут-
ствует только успех! 

Василия Николаевича 
ГВОЗДя поздравляет коллек-
тив ЦЭС! Пусть годы не огорча-
ют, а приносят только радость, 
хорошее настроение и позитив! 
Пусть каждый день приносит 
счастье, а будущее будет до-
брым, прекрасным и безоблач-
ным! 

Юрия Владимировича 
ПРИХОДЬКО, Павла Ста-
ниславовича ЗАМАНУ, 
Александра Владимиро-
вича БОБРИКА поздравляет 
коллектив РМЦ! Желаем, чтобы 
каждый день к вам приходили 
только хорошие новости! Пусть 
жизнь будет наполнена гармони-
ей, пусть близкие будут здоровы 
и чтобы сбывались мечты и же-
лания!

Олега Николаевича 
ИСАКОВА, Алексея Ива-
новича ДЕДЮЛЮ поздрав-
ляет коллектив цеха вкНиОСв! 
Здоровья вам, радости и на-
сыщенной, интересной жизни! 

Редактор - 
Антон Васильевич ДРАПЕЗА.

вёрстка виктора РОМАНЦОвА, Ольги МОРОЗ.

корреспонденты: 
Елена СЕЛЕЗНёвА,
Ольга МОРОЗ E-mail:news@sohim.by

247400 г. Светлогорск, 
ул. Заводская,5, 
старое заводоуправление, 
3 этаж. 

Адрес редакции: Отпечатано в 
ОАО «Полеспечать», 
г. Гомель, ул. Лепешинского,1. 
Формат А3, объем 1 
печатный лист. 
Номер заказа 2806
Подписано в печать 
15.09.2022 в 15:00.
Тираж 2000 экз. 

Телефоны:

редактор 
(02342) 9-49-49, 
корреспонденты - 
(02342) 9-51-68, 
фотокорреспондент - 
(02342) 9-51-34.

4

Фотокорреспондент: 
виктор РОМАНЦОв. 

«Химики»
http://himiki.sohim.by

Учредитель: ОАО «СветлогорскХимволокно» 
Газета издается с 20 октября 1965 г. 
Периодичность: 1 раз в неделю по пятницам, на русском языке.
Газета зарегистрирована в Министерстве 
информации Республики Беларусь: 
Свидетельство о регистрации СМИ №944 от 29.02.2012 г.

Примите поздравления

№35, 16 сентября 2022 года

Мне все равно, что такое мир. 
Все, что я хочу знать, это - как в нём жить

Эрнест Хемингуэй.
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Пусть сбываются все планы и 
мечты! Пусть дом будет полной 
чашей, в делах царит порядок, и 
всё будет прекрасно у близких и 
друзей!

Виктора Сергеевича 
ДАДЫКИНА, Евгения 
Владимировича МАРТЮ-
ШЕНКО, Татьяну Никола-
евну КАРАБАНОВУ, Кон-
стантина Васильевича 
НАДЖАФОВА поздравляет 
коллектив ЦНМ! Желаем свет-
лого и радостного настроения, 
веры в себя, достижения целей 
и крепкого здоровья. Пусть каж-
дый день будет наполнен те-
плом, и желания сбываются при 
одной мысли о них!

Александра Алексан-
дровича ЛЕГУНА, Дми-
трия Кирилловича  МА-
САЛЬСКОГО, Анатолия 
Николаевича ШУМЧЕ-
НЮ, Петра Николаевича 
КУЗЬМИНА поздравляет кол-
лектив ЦПвиХкО! Желаем здо-
ровья, терпения, вдохновения 
и мудрости. Пусть жизнь дарит 
приятные дни, события и момен-
ты. Пусть хорошее настроение 
не покидает!

Марину Валерьевну 
БОРИСЕНКО поздравляет 
коллектив ЦТиПО! Желаем успе-
хов и удачи по жизни! Пусть дома 
всегда будут уют и тепло, мир и 
любовь! Пусть годы прибавляют 
только мудрость, а неудачи всег-
да обходят стороной! Здоровья, 
счастья и благополучия!

Игоря Михайловича 
СВЕТОГОРА поздравляет 
коллектив УП «СохимТранс»! 
Пусть благополучие и удача 
будут верными спутниками, а 
здоровье и силы — всегда в 
достатке. Пусть жизнь играет 
только светлыми красками. все 
самые заветные мечты пусть ис-
полняются!

Аллу Ивановну СЕМЕН-
КОВУ, Валерия Влади-
мировича ТАПЛЁНКИНА 
поздравляет коллектив ЦкиТП! 
Желаем, чтобы каждый момент 
жизни был наполнен радостью, 
приятными мелочами и успеха-
ми во всём, за что бы вы ни бра-
лись. Чтобы люди, окружающие 
вас, всегда вдохновляли на но-
вые свершения, поддерживали и 
делали вас счастливыми. И, ко-
нечно, желаем здоровья — пусть 
оно никогда не подводит!

Алину Сергеевну СИ-
ВОХИНУ, Наталью Ва-
сильевну ЛЮБЛИНЕЦ, 
Елену Николаевну ПРА-
ВОСУД поздравляет коллектив 
кТЦ! Желаем крепкого здоровья, 
финансовой стабильности, гар-
монии во всем, любви, мирного 
неба над головой. Пусть по жиз-
ни сопутствует удача и успех, 
пусть окружают близкие по духу 
люди, а каждый день дари при-
ятные сюрпризы и добрые но-
вости!

Андрея Викторовича 
яКОВЛЕВА, Никиту Ан-
дреевича БЕЛОГО по-
здравляет коллектив ЦРиОЭО 
ЗИв! Здоровья, долголетия и 
удачи! Пусть на жизненном пути 
сопровождают надёжные друзья 
и искренние люди. Чтобы печали 
и невзгоды не знали дорогу в 
ваши дома. Пусть семейный очаг 
будет наполнен теплом и гармо-
нией, в семье царят уют, покой, и 
благополучие!

Точка не поставлена

Плечом к плечу
«Химики» продолжают говорить с руководящими работниками и специалистами струк-
турных подразделений, которые, несмотря на крайнюю занятость, находят время, чтобы 
поддержать свой трудовой коллектив на спортивных площадках, стоя плечом к плечу с 
игроками, отстаивающими честь своего цеха в спортивных дисциплинах круглогодичной 
спартакиады Общества.

спорт

Оксана кУГАн, начальник ЦнМ 1. В какой спор-
тивной дисципли-
не вы выступаете 
за команду своего 
цеха?

2. Как давно вы 
участник спортив-
ной команды?

3. В какой спор-
тивной дисципли-
не нравилось уча-
ствовать больше 
всего?

4. Занимала ли 
ваша команда при-
зовые места?

5. Во время за-
нятий спортом мы 
развиваем в себе 
некоторые навы-
ки, которые успеш-
но можно приме-
нить в своем деле 
(в работе). Как вы 
считаете, какие 
именно навыки 
можно развить с 
помощью спорта и 
почему?

6. Рекомендуете 
ли вы своим со-
трудникам зани-
маться спортом?

ных дисциплинах.
3. Я никогда не занималась спортом на профес-

сиональном уровне. Почему именно эти спортивные 
виды? всё из школы. в школе у меня неплохо полу-
чалось, поэтому, когда  на предприятии предложили 
сыграть за команду цеха – с удовольствием согласи-
лась.

4. До прошлого года цех всегда был в лидерах кру-
глогодичной спартакиады Общества. команда ЦНМ 
заняла первое место на предприятии по волейболу и 
мини-футболу. После того как цех разделился на две 
структурные единицы, сильных проверенных спор-
тсменов стало, конечно, меньше. Но в этом тоже есть 
свой плюс: мы ещё активнее стали привлекать моло-
дёжь. Если говорить о цифрах, то в этом году женская 
волейбольная команда заняла четвертое место в во-
лейбольном турнире среди структурных подразделе-
ний ОАО «СветлогорскХимволокно», мужская вышла 
в полуфинал по стритболу, но, к сожалению, не до-
шла до финала. При подведении итогов круглого-

благотворительность

в 2018 году женщине 
пришлось уволиться с 
предприятия в связи 

с начавшей прогрессировать 
болезнью у сына. Ребёнку по-
ставили диагноз: эпилепсия с 
наличием частых, ежедневных 
приступов на фоне послед-
ствия раннего органического 
поражения НДС; нарушение 
психо-речевого развития. в 
дальнейшем Серёжа получил 
инвалидность. 

Ему всего шесть лет. Его 
сверстники в этом возрасте 
садятся за школьные парты. 
Мальчишке по состоянию здо-
ровья пока не дано услышать 
школьный звонок, обзавестись 
новыми друзьями, пробежать-
ся на переменке по школе, уз-
нать новое… Пока идёт борьба 
за здоровье и жизнь.

Часть необходимой суммы 
родителям удалось собрать са-
мостоятельно. Химики не оста-
лись равнодушными к беде се-
мьи, и в итоге за 2022 год  было 
перечислено 7.664 рубля. 

в мае мама Серёжи пришла 

В январе 2022 года со страниц газеты «Хими-
ки» бывшая работница предприятия Любовь 
ПИЩАЛО обратилась к химикам за помощью 
для своего сына Серёжи, которому по состо-
янию здоровья  требовалось обследование 
и лечение в Институте детской и взрослой 
неврологии и эпилепсии Святителя Луки в 
Москве.

- На данный момент сын 
чувствует себя хорошо, од-
нако приступы ещё есть. Мы 
очень надеемся, что приступы 
купируются, так как очаги уда-
лены. Но как нас предупреди-
ли, приступы могут или уйти, 
или усугубиться и проходить 

ещё в более тяжёлой форме 
и тогда нам предстоит 

ещё более сложная 
операция… 

По словам Лю-
бови, собранных 
средств хвати-
ло на ЭЭГ-мо-
ниторинг, МРТ, 

госпитализацию, 
операцию, биопсию, 

применение наркоза, ре-

анимацию, койко-день в стаци-
онаре, лечение, обезболиваю-
щие препараты. Потрачено 190 
тысяч российских рублей без 
учёта дороги, билетов, питания 
и прочих расходов. 

Точка не поставлена. Лю-
бовь ПИЩАЛО понимает, что 
предстоит ещё одна наислож-
нейшая операция, после кото-
рой Серёже предстоит заново 
учиться ходить, говорить, дер-
жать ложку… Учиться заново 
жить. Они готовы к этому. 

- каждому благодарна за ока-
занную помощь, - говорит мама 
мальчика. - Без вашей помощи 
мы бы не справились.  всему 
тому, что мы успели сделать, 
мы обязаны вам…  

Есть работа!
Предприятию «СветлогорскХимСервис» требуются: 
Футеровщик (кислотоупорщик) 4 разряда. Маляр 5 разряда. кро-

вельщик по рулонным кровлям и кровлям из штучных материалов 
4 разряда. Изолировщик на термоизоляции 4 разряда. Штукатур 4 
разряда. каменщик 4 разряда. Облицовщик-плиточник 4 разряда. 
Монтажник СТСиО - 5 разряда. Слесарь-ремонтник  6 разряда. Элек-
тросварщик ручной сварки 6 разряда. водитель автомобиля (в,С) 
5 разряда. Машинист крана автомобильного 5 разряда. Машинист 
компрессорных установок 5 разряда. водитель погрузчика 5 разря-
да. Тракторист. Слесарь строительный 5 разряда. Электромонтёр  
по испытаниям и измерениям 5 разряда. Электромонтёр по ремонту 
и обслуживанию электрооборудования 5 разряда. 

Характер работы постоянный.
Тел.: 9-55-34.

С бракосочетанием!
БУЛОЙЧИК Елену Леонидовну от всей 

души поздравляет коллектив ЦкиТП!
Искренне желаем здоровья и оптимизма, мира и 

взаимопонимания! Пусть свершится всё задуманное 
и успех сопутствует во всем! Счастья вам, уверенно-
сти в завтрашнем дне, благополучия и процветания! 

дичной спартакиады Общества по итогам 
2021 года мы получили два «серебра»: 
второе место в своей группе цехов и вто-
рое место по Обществу. Наши спортсмены 
также становятся ежегодными победите-
лями в спортивных номинациях круглого-
дичной спартакиады предприятия, стано-
вятся призёрами районных соревнований. 
в этом году Алексей ЧИГОРЕвСкИЙ сдал 
нормативы на «серебряный» значок «Физ-
культурник Беларуси».

5. Я считаю, что спорт может менять от-
ношение человека к работе и к людям, ко-
торые его окружают. Не секрет, что, в пер-
вую очередь, спорт развивает командный 
дух и сплачивает коллектив. в нашем цехе 
много активной спортивной молодёжи. 
Ребята не только защищают честь цеха в 
спортивных состязаниях, но и занимаются 
спортом в повседневной жизни. Это здоро-
во! Лично меня спорт научил терпению и 
пониманию того, что достичь можно всего, 
если идти к своей цели, не останавлива-
ясь, шаг за шагом.

6. Очень рекомендую всем заниматься 
спортом. За то время, которое я работаю, 
не раз наблюдала, как люди, поучаство-
вав в различных спортивных состязаниях 
за команду цеха, со временем начинают 
заниматься спортом на постоянной осно-
ве.  Руководство цеха активно привлекает 
молодёжь к участию в спортивной жизни 
цеха. На данный момент среди лучших 
— Дмитрий ТАРАСОв, Александр НО-
вИЦкИЙ, Никита МОСкАЛЬЧУк, Павел 
ТОЛМАЧёв, Алексей ЧИГОРЕвСкИЙ. Мы 
с удовольствием следим за успехами на-
ших спортсменов, приходим «болеть» и 
поддерживать нашу команду.

Инна СКИБА.
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